



Nombre del alumno:
Juan Carlos López Gómez

Nombre del profesor:
Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Nombre del trabajo:
Opinión sistema medico
Materia: Interculturalidad y salud 1

Grado: 1 semestre

Comitán de Domínguez Chiapas a 20 de noviembre del 2020

Opinión de los diferentes sistemas Médicos

En todas las sociedades tenemos diferentes formas de interpretar la salud y la enfermedad dando a que los modelos de atención a la salud estén sistemas ordenados y articulados de explicaciones y prácticas.

La cosmovisión facilita entender, ordenar y clasificar los sistemas médicos, es el eje que da sustento, sentido al sistema de atención a la salud.

En los sistemas de salud se va definiendo con las representaciones y creencias que el pueblo interpreta la salud, la enfermedad, dolor y la muerte lo que va determinando las formas de curar o prevenir la enfermedad y vivir por un prolongado tiempo.

La salud constituye el derecho de todo pueblo que el Estado debe garantizar que los diferentes sistemas este urgente, los recursos financieros escasean aún en los países desarrollados debido al alto nivel tecnológico alcanzando un elevado gasto en salud, todos los estados se enfrentan ante esta problemática y buscan mecanismos que alivien esta situación.

Existen sistemas médicos conocidos como complementarios y alternativo lo que la OMS los define como un grupo de prácticas sanitarias que no forman parte de la tradición de un propio país o no están integradas en su sistema sanitario prevaleciente.

La cosmovisión del sistema médico tradicional forma parte de la cultura y determina un sinúmero de hábitos y prácticas, no solo es un conjunto de prácticas preventivas y terapéuticas forman parte de la identidad cultural y debe

ser asumida como un derecho cultural, el interés por la medicina alternativa y complementaria y su uso han experimentado un incremento en los últimos años.

Todos deberíamos aspirar a ver el día en que no existan cuidados alternativos o convencionales sino simplemente buenas opciones basadas en la creencias del paciente, cuando toda la medicina esté a disposición de todos los pacientes, cuando las responsabilidades y la disposición a dar respuestas estén incorporadas a nuestras actitudes.

Los programas de atención de salud que contemplan la búsqueda de la interacción con la medicina tradicional resultan más congruentes al relacionarlas con la realidad socio cultural de las comunidades en México, esto trae como consecuencia no solo una aceptación de políticas y estrategias para mejorar las condiciones de salud de la población, si no un enfoque diferente que recuperar para la medicina su identidad cultural, la OMS habla de la necesidad de integrar fármacos tradicionales en nuestra medicina, sobre todo por razones culturales y económicas ya que el 80% de la población mundial no tiene acceso a la medicina o servicios de salud y corre así a la medicina tradicional.

Bibliografía

MEDICINA TRADICIONAL INDIGENA. (s.f.). Obtenido de

http://www.cdi.gob.mx/participacion/dlupe/medicina_tradicional_indigena.pdf

OPS. (s.f.). *MEDICINA ALTERNATIVA* . Obtenido de <https://mtci.bvsalud.org/medicina-tradicional-en-la-ops-oms/>

SILVA, D. Á. (2017). *Medicina tradicional*. Obtenido de

http://www.conamed.gob.mx/gobmx/boletin/pdf/boletin13/medicina_tradicional.pdf